
 

第 1693 回例会 2023・5・16             ﾆｺﾆｺ 24，000 円 累計 578,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会長の時間         荻野 陽一 

 

 

 

 

 

 

 

 

みなさんこんにちは、例会は、3週間ぶりとなり

ます。久しぶりの感じがします。 ゴールデンウ イ

ークは、どのようにお過ごしだったでしょうか？  

コロナが大分収まって来て、行動制限のない３年

ぶりの休日だったかと思います。 楽しいお休みを

送られたのではないかと思います。 私はゴルフに

行った事とサボテンの世話をしたぐらいでしたが、

そこそこ楽しく過ごすことが出来ました。  

本日の卓話の講師は、メンバーの森田太栄さんに

お願いしています。 森田さんは、会社に努めなが

ら大学院に通っているということで、とても貴重な

お話がいただけるかと思います。 どうぞよろしく 

 

 

 

 

お願いいたします。  

さて、5月と言えばクールビズとなります。 クー

ルビズは2005年度から政府が提唱されたそうです。 

環境省によると期間は、5月1日～9月30日でした

が、2021年からはクールビズ実施期間の呼びかけは

廃止され、服装の調整については、各自の判断に任

せられることになっていたそうですが、2021年・

2022年も夏日が月の半数以上となる５月1日～９月

30日の期間に集中的な呼びかけが行われており、本

年もこの流れが続いていくと考えられるそうです。 

冷房時の室温を28 度を目安に、過度な冷房に頼

らず様々な工夫をして夏を快適に過ごしましょう

という事ですね。  

熱中症警戒アラートが、2021年から全国で運用を

開始されているそうです。 来年2024年からは さら

に強い警戒を呼び掛ける熱中症特別警戒アラート

が新設される予定だそうです。 

それから新型コロナウイルスの発生から3年余り

がたち、昨日から感染法上の分類を季節性インフ 

ルエンザと同じ「5類」に引き下げられました。 

■出席報告 

月 日 5/9 

会員数 35 

出席者 ― 

出席率 ― 

前回修正 ― 

 上野 孝二 

 

 

 

内田 学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

5/16 所沢市 市議会議員 

        中 毅志様 

5/23 例会振替 

 5/21～22 親睦旅行 

5/30  お茶会  池ノ谷真弓様 

 



 感染者への入院勧告や、外出制限、マスクの着

用、もちろん緊急事態宣言や営業時間短縮などの要

請も無くなりました。 コロナの感染が疑われる時

は、検査キットによる自主検査を呼び掛けています。 

結果が陽性でも症状が軽い場合は自宅療養推奨

しています。 症状が重い場合など受診を希望する

時先ず、医療機関に連絡を取ってくださいとの事で

す。 

 感染者への外出自粛は無くなりますが、厚生省

は、発症後5日間は外出自粛を推奨しています。 

又発症後10日間が経過するまではウイルスを排 

出する可能性がある為マスク着用をお願いしてい

ます。 

それから外来診療に当たる医療機関は 約4.2万

機関から6.4万機関への拡大を目指すそうです。  

又感染者数の全数把握は昨日で終了して、これか

らは全国約5000医療機関から報告を受け数値公表

は毎週金曜日の週1回となるそうです。  

世界保健機関（WHO）も５月5日に、新型コロナ

ウイルスに関する緊急事態宣言を終了すると発表

しました。 ワクチンの普及などで死者数が大幅に

減ったためで、2020年1月末に始まった緊急事態は

3年3カ月で終了を迎えたことになります。 今年の

ゴールデンウイークはコロナ前に戻った様でとて

も混雑していました。 私たちも今月 20,21日と親

睦旅行が有るので楽しく１泊旅行が出来るんでは

ないかと思います。皆様どうぞよろしくお願いいた

します 

 

幹事報告          金岡 悟 

理事会報告 

◎ 親睦旅行について・・・5/21（日）～22 日（月） 

             伊豆方面 

◎ 炉辺会議について・・・６月６日（火）ﾘｱﾝにて

17；30～理事会 18；00～例会 

   18；30～炉辺会議 

◎ 5・6 月の卓話例会の講師選定について・・・ 

全て決定 

◎ 6 月 27 日（火）ｴﾝﾃﾞｨﾝｸﾞﾊﾟｰﾃｨｰ・・・堤新亭 

◎ 春のｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ会計報告 

◎ 地区協議会・・・4/23(日) 深谷にて開催  

来年は所沢東 RC 

幹事報告 

〇 2023-2024 年度地区研修・協議会審議事項につ

いて・・・・ 送金ｶﾚﾝﾀﾞｰ 半期地区賦課金 地

区予算 地区ｶﾚﾝﾀﾞｰ 地区役員組織図 

〇 富士山でｴﾝﾄﾞﾎﾟﾘｵを発信 ﾎﾟﾘｵ撲滅ﾁｬﾘﾃｨｰのご 

案内・・・8 月 20 日（日）本庄 7 時半 ﾊﾞｽ使 

用 

〇 ﾊﾞｷﾞｵだより  2023 年 5 月号 Vol.96 

〇 週報・・・新所沢 RC、所沢中央 RC 

 

ニコニコボックス      内田 学 

荻野 陽一 本日は、森田 太栄さんに卓話をお願 

      いしております。どうぞ宜しくお願い 

致します。又今月は、親睦旅行があ 

ります。皆様、宜しくお願い致します。 

鈴木 真澄 森田支店長 本日は宜しくお願いしま

す。楽しみにしております。 

木村 孝子 皆様 今日は久しぶりの例会 楽しみ 

にしておりました。本日 卓話 森田様 

宜しくお願い致します 

本橋 正夫 本日 講師 森田様 大変お忙しい中 

 有難うございます。宜しくお願い致し 

ます。 

室伏 秀樹 院生の森田支店長 卓話宜しくお願い 

      します。長いｺﾞｰﾙﾃﾞﾝウｲークﾎﾞｹ気味 

です。 

石井 秀夫 森田様 本日はどうぞよろしくお願 

い致します。 

内田 学  残すところ あと 1 年で 60 代から 70 

代になります。森田様 本日は宜しく 

お願いします。 

師岡 友次 森田様 本日は卓話宜しくお願いしま 

す。 

中 毅志  森田支店長 卓話宜しくお願いします。

最近 例会を休むことが多くすみませ

ん。お陰様で、本日出席することが出

来ました。有難うございます。 

木下 精基 武蔵野銀行 所沢支店 支店長 森田 

太栄様 本日の卓話 聞けなくてすみ

ません。宜しくお願いします。本日 早

退です。 

宮﨑 光正 しばらく欠席致しました。 



 炉辺会議 6 月 6 日（火）予定表 

職業奉仕委員長 徳江 和宏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

      

  

     

 

 

 

 

卓話 「社会人大学院について」 

武蔵野銀行 所沢支店長 

          森田 太栄様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武蔵野銀行の森田です。本日は、先日のイニシエ

ーションスピーチでお話ししました、現在通ってい

る大学院のその後を中心にお話しさせていただき

ます。 

 

まず具体的な内容に入る前に、社会人向けの大学

院の類型についてお話しします。 

一番有名なのが、ビジネススクールといって、MBA、

Master of Business Administration という修士号が

取れる大学院だと思います。なお、その中には

EMBA といって経営幹部向けのプログラムが用意

させているところもあります。 

次に、ロースクール、つまり法科大学院というと

ころがありますが、これは新司法試験の受験資格を

得られるところであり、目的が別と言えます。  

また、大学教授や研究者を目指す修士課程、博士

課程前期と呼ばれるところもあります。 

さらに、最近では転職やシニア、女性向けに勉強

の仕直しのためのリスキリングに向けた大学院も

でき始めています。 

 

 そして、今回私が通っている大学院は MBA を目

的としたビジネススクールなんですが、そこにも大

きく２つの系統があります。一つは元々の大学が運

営するもので、慶応や一橋のビジネススクールがと

ても有名かつ難関です。 

もう一つが大学以外を母体にするもので、民間企

業を母体とするグロービス経営大学院が最も有名

かつ有力で、ここはかつて私が若かりし頃に通って

いたところでもあります。 

所沢西 RC 炉辺会議 

 

〇 開催日時 6 月 6 日（火） 

18：30～ 

 

〇 ﾃｰﾏ   所沢西ﾛｰﾀﾘｰの伝統を 

語り継ごう  そして 

未来につなげよう 

〇 場所  リアン 

 

〇 内容  ﾊﾟｽﾄ会長からの講話 

        （3 分程度） 

      石井 實様 須澤様 

小久保様 小暮様 

 

〇 乾杯   室伏様 

    ﾊﾟｽﾄ会長を囲んだ団らん 

    懐かしの写真を囲んで 

 

〇 中締め  上野 孝二様 

 

〇 大締め 本橋 正夫 副会長 

 

   

〇 

 



そして、現在私が通っているのが、同じように

NPO を母体に設立され、私が入学した時には４期

目という非常に若い「大学院大学至善館」というと

ころです。 

 

「至善館」という言葉は中国の古典から取られて

いますが、アジアから新しいパラダイムのリーダー

シップ教育を作ろうという思いから設立されまし

た。 

経営のイロハを教えるような従来型のビジネス

スクールとは異なり、全人格   経営   リーダーシ

ップを目指しています。教育のアプローチも独特で、

分析と構想、HOW と WHY、他者との対峙と自己の

内省の３つを重視していますが、こうしたビジネス

スクールは日本だけでなく、世界にもありません。 

そして全人格経営リーダーは、意思力を中心に、

基軸力、構想力、実現力を持つことが必要とされて

おり、２年間のプログラムも、１年目に経営学だけ

でなく、哲学や宗教学、社会学といったリベラルア

ーツ教育も学んだのち、２年目は、ゼミといって生

徒４、５人に指導教授１人のチームで、自社の将来

構想を自分が経営者になったつもりで考えるとい

うプログラムになっています。 

写真をご覧のとおり、参加者は大企業から派遣さ

れてきた30代から40代の若手で大変優秀な方が揃

っておりました。その中で 50 歳の私は最年長で、

銀行の支店長をしながらの 2 年間の大学院は過酷

でしたが、大変有意義なものでもありました。 

 

そして、本日ご説明する構想が、日曜日に最終レ

ポートとして提出したばかりの内容であり、恥を忍

んでご披露させていただきます。 

ただし注意いただきたいのが、私は銀行から派遣

されたものでなく自費参加ですので、この構想はあ

くまで私の私論であり、銀行から承認などされても

のではありませんので、私の妄想だと思って聞いて

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

映像を操作して 

いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


